

RESURRECTION DU SEIGNEUR

Vigile pascale 19 avril 2025 – année C

Rendons grâce au Seigneur : Il est bon ! Éternel est son amour ! chantions-nous juste avant d'avoir entendu l'Évangile qui vient de nous annoncer sa Résurrection !

Oui, le Seigneur est bon ! *Éternel est son amour!* Hier, aujourd'hui et à jamais, Alléluia !

Oui, le Seigneur est bon car depuis la Création de l'univers, tout ce qu'Il a fait, Il l'a fait pour nous ce soir et en particulier pour vous Sterenn et Audrey qui allez être baptisées dans quelques instants !

La création, la traversée de la Mer rouge, la prophétie d'Ézéchiël et sa réalisation par le Baptême, tout ce que rapporte l'Ancien Testament, la venue de Notre Seigneur et ses 33 années sur notre terre, sa passion et sa mort sur la Croix, sa Résurrection et tout ce que rapporte le Nouveau Testament, tout cela le Seigneur l'a fait pour nous ! pour chacun de nous... pour vous Sterenn et Audrey...

Et s'il n'y avait que vous deux à sauver, Il aurait fait de même !

Et le savez-vous ?

Dieu a même pensé à vous sauver vous Sterenn et Audrey, avant même de nous sauver nous qui vous entourons ?

Pourquoi ?

Parce que, comme l'explique une vérité philosophique : *ce qui est premier dans l'intention est dernier dans l'exécution!* !

Ainsi, par exemple, qui avait décidé d'être en vacances à Toulon ce soir a eu cela comme 1^{ère} intention... Ensuite, pour ce qui est de l'exécution de ce programme de vacances, ils ont dû d'abord quitter Bougival (au passage se priver d'être ici avec nous !) puis traverser de nombreuses villes pour finalement arriver à ce qui était premier dans leur intention mais dernier dans leur exécution, arriver à Toulon !

Ainsi, puisque vous allez être baptisées ce soir, les dernières en date pour aujourd'hui, cela veut dire que le Seigneur a pensé à vous avant de penser à nous !

Ainsi en créant l'univers, avait-il prévu qu'il soit encore en « état de marche » ce soir pour vous !

En faisant traverser la Mer Rouge à Moïse et son peuple, il avait prévu que cette Pâque puisse annoncer votre sortie de l'esclavage du péché ce soir afin de pouvoir, par les eaux du Baptême, arriver un jour dans la Terre Promise du Ciel...

Il avait prévu qu'en mourant, en étant mis au tombeau et en ressuscitant, sa Victoire puisse vous toucher aujourd'hui 19 avril 2025...

Dans sa Providence divine, Il avait prévu tout cela...

En quelque sorte, en remontant le temps à partir de ce soir, pour arriver à l'instant de la Création, en passant par l'Incarnation il y a 2025 ans, Il a fait en sorte que la grâce puisse atteindre ceux qui ont été baptisés il y a un an, 2 ans, 100 ans, 1000 ans, etc...

Comme le dit un Psaume, le 8^{ème} :

Ô Seigneur, notre Dieu, qu'il est grand ton nom par toute la terre !

Qu'est-ce que l'homme pour que tu penses à lui, le fils d'un homme, que tu en prennes souci ?

¹ Cf. St Thomas d'Aquin, *Somme Théologique* Ia IIae. Q XVI a 1.

Tu l'as voulu un peu moindre qu'un dieu, le couronnant de gloire et d'honneur !

Oui, le Seigneur a fait tout cela pour nous, pour nous engendrer à la vie !

Tout cela pour accoucher d'une souris ? pourrions-nous être tentés de dire pour reprendre une fable de Jean de la Fontaine² !

Mais non ! pas une souris ! Pardon pour la comparaison ! Vous n'êtes déjà pas une souris, vous êtes une créature humaine à l'image de Dieu comme le sont tous les descendants d'Adam et Eve !

Mais il est vrai que nous allons assister à un accouchement, même deux ! À la naissance de deux enfants de Dieu !

Comme l'exprime le Catéchisme de l'Église Catholique :

*Le Baptême ne purifie pas seulement de tous les péchés, il fait aussi du néophyte " une création nouvelle ", un fils adoptif de Dieu qui est devenu " participant de la nature divine ", membre du Christ et cohéritier avec Lui, temple de l'Esprit Saint.*³

O « felix culpa » !

« O bienheureuse faute qui nous valut un tel Rédempteur »,

Chantions-nous devant le Cierge Pascal⁴ !

A la dignité de l'homme abîmée par le péché, le Seigneur ressuscité accorde en effet par le baptême « une vie nouvelle » sa propre dignité de fils de Dieu appelé à sa gloire Trinitaire, appelé à une résurrection qui ressemblera à la sienne, morts au péché mais vivants pour Dieu en Jésus Christ !⁵

Ô Seigneur, notre Dieu, qu'il est grand ton nom par toute la terre !

Qu'est-ce que l'homme pour que tu penses à lui, le fils d'un homme, que tu en prennes souci ?

Tu l'as voulu un peu moindre qu'un dieu, le couronnant de gloire et d'honneur !

Devant tout cela, nous pouvons donc nous demander, comme le fit le Psalmiste⁶,

Comment rendrai-je au Seigneur tout le bien qu'il m'a fait ?

Et voici sa réponse :

J'élèverai la coupe du salut, j'invoquerai le nom du Seigneur.

Cela c'est la messe...

Le Sacrifice d'action de grâce, « l'Eucharistie » en grec

Sacrement qui justement actualise toute l'Histoire du Salut...

L'Eucharistie est coextensive à l'histoire du salut : toute l'histoire du salut est présente dans l'Eucharistie et l'Eucharistie est présente tout au long de l'histoire du salut, a expliqué l'ancien prédicateur de la maison Pontificale, le capucin Raniero Cantalamessa.⁷

Tout ce qu'a fait, fait et fera le Seigneur pour le salut du monde, et en particulier sa mort et sa résurrection sont rendus réellement présente à chaque messe.

Instant d'éternité qui entre dans le temps de notre histoire :

« L'Église a reçu l'Eucharistie du Christ son Seigneur non comme un don, pour précieux qu'il soit parmi bien d'autres, mais comme le don par excellence, car il est le don de lui-même, de sa personne dans sa sainte humanité, et de son œuvre de salut. A écrit saint Jean Paul II. Son œuvre de salut (Celle-ci) ne reste pas enfermée dans le passé, puisque « tout ce que le Christ est, et tout ce qu'il a fait et souffert pour tous

² *La Montagne qui accouche* est la dixième fable du livre V de Jean de La Fontaine

³ C.E.C n° 1265

⁴ Cf. Exultet.

⁵ Cf. Rm VI, 3b-11

⁶ Ps CXV, 12-13

⁷ Raniero Cantalamessa OFM, *L'Eucharistie notre sanctification*, Centurion 1989, p. 8 à 23

les hommes, participe de l'éternité divine et surplombe ainsi tous les temps... » ⁸Voilà pourquoi, lorsque des adultes sont baptisés, ils font aussi leur 1^{ère} communion !

Comme le chante une célèbre antienne eucharistique " *O sacrum convivium* » : dans ce banquet sacré, le Christ est notre aliment, le souvenir de sa passion est ravivé, la grâce emplit notre âme, et le gage de la vie à venir nous est donné !

Ainsi, par notre communion à l'autel, *par notre communion au Corps et au Sang très saint du Christ, nous sommes comblés de la grâce et de toute bénédiction du ciel (Prière eucharistique 1)*

Oui, il est vraiment grand le mystère de la foi qui nous donne accès par le Baptême à l'Eucharistie !
Ainsi *nous annonçons sa mort, nous proclamons sa résurrection et nous attendons dans l'Espérance sa venue dans la gloire nous puissions avoir une résurrection qui ressemblera à la sienne !*

Puisse donc cette messe être une merveilleuse action de grâce pour tout ce que le Seigneur a fait, fait et fera pour notre salut, pour que nous puissions avoir part à sa Résurrection !

Clameurs de joie et de victoire sous les tentes des justes : « Le bras du Seigneur est fort, le bras du Seigneur se lève, le bras du Seigneur est fort ! »
*Non, je ne mourrai pas, je vivrai pour annoncer les actions du Seigneur*⁹ dit encore un Psaume !

A chaque messe le Christ en Gloire vient nous toucher silencieusement à travers sa croix, disait le Cardinal Journet¹⁰, le Christ en gloire vient nous toucher en étendant son bras fort sur la croix afin que nourris par son Corps et son Sang, nous ne mourrions pas mais que nous vivions !

Que nous vivions pour quoi ?

Pour annoncer le Seigneur.

Et cela, en vertu du Sacrement de la Confirmation qui est aussi intimement lié au Baptême et à l'Eucharistie. Comme l'explique également le Catéchisme de l'Église catholique :

La Confirmation apporte croissance et approfondissement de la grâce baptismale :

Elle accorde une force spéciale de l'Esprit Saint pour répandre et défendre la foi par la parole et par l'action en vrais témoins du Christ, pour confesser vaillamment le nom du Christ et pour ne jamais éprouver de la honte à l'égard de la croix. ¹¹

Puissiez-vous, Sternn et Audrey, puissions-nous tous être désormais de *vrais témoins du Christ, confessant vaillamment le nom du Christ, n'éprouvant jamais la honte à l'égard de la croix...*

Dans une semaine, samedi prochain, le Bienheureux Carlo ACUTIS, un jeune contemporain décédé en 2006, sera canonisé... En 2006, vous aviez 2 ans ! Un contemporain en sorte...

Voici quelques-unes de ses phrases percutantes dont il avait le secret !

« L'Eucharistie, c'est l'autoroute du Ciel ... Plus nous communierons, plus nous deviendrons semblables à Jésus et déjà sur cette terre nous aurons un avant-goût du Paradis ... Si l'on approche de l'Eucharistie tous les jours, on va droit au Paradis... Quand nous nous mettons devant le soleil, nous bronçons. Lorsque nous nous mettons devant Jésus-Eucharistie, nous devenons des saints »

« Notre objectif doit être l'infini, non pas le fini. L'Infini est notre Patrie. Depuis toujours nous sommes attendus au Ciel »

« La sanctification n'est pas un processus d'addition, mais de soustraction : moins de « moi » pour laisser la place à Dieu ».

⁸ Ecclesia de Eucharistia n° 11

⁹ Ps CXVII, 15-17

¹⁰ Charles Journet, *La Messe : présence du sacrifice de la croix*: DDB. 1958.p°311.

¹¹ C.E.C n° 1303

« La tristesse c'est le regard tourné vers soi-même, le bonheur c'est le regard tourné vers Dieu »

Alors tournez résolument votre regard vers Dieu qui pense à vous depuis toute éternité !

Tournons tous résolument notre regard et notre vie vers Lui !

Soyons des chrétiens joyeux de la joie de Pâques !

Le Christ est mort et ressuscité pour cela !

Voilà c'est tout cela que nous célébrons ce soir !

Jour incomparable de joie !

Merci Sterenn et Audrey de nous permettre de le vivre aussi intensément grâce à ces 3 sacrements que vous allez recevoir !

Aujourd'hui se célèbre le mystère de votre salut ! de notre salut !

Que l'éclate dans le Ciel la joie des anges !

Regina caeli, laetare Alleluia !

Reine du ciel, réjouis-toi, Alléluia !

Car le Seigneur que tu as porté, Alléluia !

Est ressuscité comme il l'avait dit, Alléluia !

Reine du ciel, prie Dieu pour nous Alléluia !

Amen !